VALPARAISO, JUEVES 15 DE OCTUBRE DE 1885.

MAZORCA

que va para coronta.

Como aquel emperador de Oriente que cada vez que recibia noticias de haberse sublevado una provincia, o de haber sido conquistada por los enemigos alguna ínsula de su imperio restregándose las manos de contento, esclamaba: ¡Pues lo celebro mucho, que eso méno habrá que gobernar!-los órganos del círculo liberal gobiernista escriben con una alegría loca a la noticia de cada nueva defeccion: ¡Tanto mejor, que miéntras ménos seamos ménos dificultades tendremos que vencer en la hora de los preparativos, y entre ménos se hará la reparticion del botin despues de ganada la victoria!

No puede negarse que, desde su especial punto de vista, tienen razon los Mendañas del liberalismo que así están discurriendo.

Lo que hai que hacer se hará mas fácilmente por operarios cuya consigna sea obedecer, con los ojos cerrados, las órdenes de arriba, que por díscolos camaradas que de todo quieran darse cuenta y que se nieguen a marchar sin recibir ántes prévias informaciones sobre el objeto y término del viaje.

En el ejercicio de la autoridad absoluta, se comienza siempre por aniquilar a los adversarios para concluir por la eliminacion de los amigos. Mucho mas cómodos son los instrumentos. Pensábalo así el rei de Francia, que a la indicacion de convocar a los Estados Jenerales, contestaba: «¿Y con qué fin, cuando tengo a mis alabarderos?»

Por eso los que sabemos cómo se manejan los asuntos electorales en esta buena tierra de pan llevar, no dejamos de ver con estrañeza la determinacion que algunos políticos sérios tomaron de aceptar papel en la comedia de los comités. Pareciónos singular que no hubieran descubierto que solo se trataba de reunirlos y de hacerlos hablar para salvar las aquél. apariencias, y dar a la proclamacion del candidato del Presidente de la República visos de candidato popular.

Las consecuencias de la falsa situacion en que se colocaron, eran inevitables y no se hicieron aguardar. El pastor del aprisco dió a blica; lo que equivale a reconocer que hai entender luego a los miembros del rebaño, que todos los morruecos voluntariosos y las ovejas roñosas serian arrojadas del redil.

Así ha sucedido, con gran satisfaccion de las que adentro quedan ufanas de su encerramiento, orgullosas de haber sido elejidas, entre tantas que se han de comer los lobos, para ser comidas por el amo.

Desembarazados de sus importunos colegas, los gobiernistas, que despues de los récios sacudones que acabamos de presenciar, quedan aún pegados del lomo de la acémila que arrastra al carro del Estado, se han puesto a trabajar con grande ahinco y con patriótico entusiasmo en la árdua tarea de dar a de sus movimientos, al oir sus discursos tan llenos de uncion, al tomar nota de sus declaraciones tan solemnes, la ilusion llega a ser completa y le dan a uno, por momentos, impulsos de creer que los que así se ajitan, no están mui léjos de tomar por reales los papeles que están representando. Es la misma escena de la mosca de la fábula que, posada sobre los cuartos traseros de la bestia que tiraba el carruaje, sudaba la gota gorda y reventaba casi de orgullo al medir, por la magnitud del vehículo, la importancia de los servicios que iba prestando al dueño que lo dirijia.

Con las últimas deserciones que acaban de diezmar las filas de los comités parlamentarios, no se producirá cambio alguno, ni en la obra proyectada ni en el procedimiento, segun el cual ella debe llevarse a cabo. Tendremos una Convencion llamada liberal que se reunirá para echar un barniz de popularidad sobre el candidato de Su Excelencia.

No es indiferente, sin embargo, y a pesar de lo dicho, para el porvenir político de este país que la Convencion sea, como será, un aparato de Convencion y no una Asamblea con titulos para hablar y obrar en nombre de los grupos que hemos dado en designar con el calificativo de liberales. Ya que se trataba de llevar a efecto una operacion dirijida a ocultar de los ojos del vulgo los hilos de la tramoya y la mano del tramoyista, miéntras mas transparente el velo y mas grosero el artificio, tanto mejor para el público.

El plan ideado por el Gobierno para imponer al país un candidato no ha fracasado con la disolucion de los comités, porque no podia fracasar; pero si el Presidente queda tan dueño como ántes de designar la persona que ha de reemplazarle, ha fracasado en el propósito de hacer que fuesen los grupos liberales los que le prestaren sus manos para dar al país la puñalada.

Para apreciar con exactitud la significacion política de la Convencion que se propone reunir S. E., bastará recordar algunas de las sucesivas eliminaciones que ha sido forzoso in haciendo o soportando a medida que el camino se iba poniendo mas estrecho y se iba divisando mas próximo el término de la jor-

Para organizar la Convencion, despues de haber hecho caso omiso de los conservadores, el Gobierno, como se sabe, tocó llamada a los diputados y senadores que con su favor o cuando ménos con su beneplácito, habian penetrado en el recinto de la Representacion Nacional. Se llamaba a los hijos de la intervencion para que, sirviéndola en la obra de imponer al país un candidato, se mostrasen dignos de su orijen.

Resultado de este llamamiento fué la organizacion de los comités, en los cuales entraron liberales, nacionales y radicales, pero no todos los liberales, ni todos los radicales, ni aún, todos los nacionales del Congreso. Quedáronse afuera senadores y diputados de todos esos grupos parlamentarios que, segun parece, mas perspicaces que sus colegas, vieron desde entónces lo que estos solo aciertan a ver ahora.

En pró de aquella eliminación que dejó fuera de los comités lo mas granado del liberalismo, y lo mas prestijioso del radicalismo, que en la última asamblea federal de los comités, pudo decir, segun cuentan malas len-

desertores ;al fin quedamos como en familia! Count Corti, the Italian Ambassador, for pre- publicano y representativo en que se verifi- cuatro o cinco sueldos un solo empleado, acu-¿Y quiénes eran los que definitivamente se quedaban? Nada mas que una minoría de los liberales del Congreso, auxiliados por un pu-

No incurriremos en la inconveniencia de estudiar uno a uno los miembros de ese cenaculo para deducir lo que por sus antecedentes, posicion, e influencias, valen v signi-

Pero nadie que quiera darse el trabajo de emprender un semejante estudio se atreveria increparnos de temerarios si dijésemos que el comité ha quedado compuesto del señor Vergara Albano y de sus niños, y que la promesa que esa composicion envuelve para el pais es que el futuro presidente será elejido por los comandantes de policia y por sus

Si no fuera una paradoja diriamos que nasta el partido oficial se ha vuelto descon tentadizo e insurjente y se resiste a poner los hombros para que el candidato del Gobierno oise y suba. Es como una revuelta de familia como una insurreccion de palacio, en la cual hasta los mas débiles encuentran palabras de enerjía y hasta los mas mansos se atreven a mostrar las uñas. Los señores Altamirano y García de la Huerta, se resolvieron a tomar la puerta: el señor Amunátegui hizo oir su non posumus; el señor Barros Luco renunció su cartera.

¿Qué anuncian tales síntomas? Para lo noluscos del poder y del presupuesto, lo que anuncian es la derrota definitiva del país y el triunfo definitivo y la consolidacion inevitable de la omnipotencia presidencial. Chile. segun ellos, no tendrá hasta la consumacion de los siglos otros presidentes entrantes que los que sean llamados por los presidentes sa-

Pero es posible que los molnscos se engañen y que, como moluscos que son, tomen por signo de victoria una elevacion que se debe a que, habiéndose dado vuelta el barco en cuyo casco están pegados, éste surje porque el momento de irse a pique se acerca para

La soledad en que va quedando la falanje de la intervencion es en sumo grado consoladora para los partidarios de la libertad electoral. Ella prueba que, aunque embrionaria indisciplinada, hai en Chile una opinion púpara la República en Chile esperanzas de pasar de la oscura rejion de las fórmulas y de las ficciones al mundo de las realidades.

No hai nada, ni círculo, ni cohorte, ni pandilla, que a la larga prevalezca contra la opi nion. Que ésta se organice, que se oriente que adquiera conciencia de sus fuerzas y e porvenir será suyo y la intervencion despertará derrotada sobre los laureles frescos aún de su mas celebrada victoria.

ECOS DEL DIA.

La Union se une cordialmente a los espí-Chile un presidente. Al observar la gravedad ritus patriotas que en la capital han organiado para hoi una fiesta pública en celebracion del centenario del nacimiento de uno de los mas ilustres adalides de Chile.—don José

Nosotros, la jeneracion presente, que hemos visto de cerca cuánto de abnegacion, de valor y de sacrificio se ha necesitado en la última guerra para mantener la honra y la gloria de la patria, podemos apreciar el alma y el brazo de los héroes de aquella jeneracion

Nosotros, que estamos presenciando el indecible decaimiento de los caractéres, dóciles y sumisos, ante la dominación de los propios. podemos admirar en toda su grandeza el temple de aquellos hombres altivos y jenerosos que no pudieron soportar yugo alguno ni para

ellos ni para la patria. La gran figura histórica del jeneral Carrera podia servir hoi de emblema a los hijos de esta patria a la cual dió él independencia, que no siempre se han mostrado dignos de ser independientes. Parece que al volar su alma grande a la inmortalidad, se llevó consigo las robustas y fieras virtudes que hacer que las naciones sean patria de hombres li-

En estos cien años que han pasado desde e nacimiento del ilustre guerrero, y sobre todo gun se entiende, fué deseada por la compañía. en los años que han trascurrido desde que aquellos héroes de otra edad nos dieron cuna de libres, han surjido pocos caracteres, mui pocos, que puedan compararse con ellos.

Ellos, los gloriosos muertos, podrian ver con orgallo que aun conservamos la virilidad necesaria para no soportar ni la mas leve sombra de estraña servidumbre; pero verian con pena que no tenemos las virtudes cívicas que son el complemento de aquella.

Consagremos, pues, un doble homenaje de gratitud y de admiracion al héroe estraordinario que, hace un siglo, nació con la mision de dar libertad a una nacion,-y que cumplió

TELEGRAMAS.

CABLE SUB-MARINO. (VIA GALVESTON)

(Servicio especial de La Union.)

Paris, 14th.—Lord Lyons, British Am bassador, and M. de Freyeinet, French Miunderstanding, by which their respective go-Turkey fights any of the Balkan States of

Greece, and the other Powers hold aloof. It is believed, that hostilities are inevita bles, as both Servia and Greeces disregard the injunction to adopt a peace policy, stating that they must be compensated.

MARSEILLES, 14th.—The Municipal Au

thorities propose asking government to expel the Orleans Princes from France, and declare an attempt to restore their monarchy, high treason, with the penalty of death

St. Petersbourg, commenting on the Roume lian question, says that in view of the preten-Conservative policy, in accordance with the ces murmuraciones en los clubs o en las ter-

Germany acknowledges the Spanish occupation of Yap, and that Spain grants Germany. el movimiento separatista continuó tomando the privilege of free navigation and commer-

entation to the Porte.

The Note advises the Porte to recognize the mion of Roumelia and Bulgaria, and oppoes a further violation of the Berlin Treaty. It is reported, that Prince Bismarck, reolying to the second circular of the Porte, aproves the immediate taking of active measures by Turkey, unless Servia and Greece ccept the situation.

CONSTANTINOPLE, 14th. - Great activity revails in military circles throughout Tur-

The troops are being hastily armed and quipped for immediate service.

The Sultan is determined to fight against further dismemberment of Turkey. Large bodies of troops are being rapidly oncentrated on the frontier, at strategi points within easy striking distances of Bulgaria, Greece and Servia.

Troops, horses and field guns being despathed to the front night and day.

The Moslems are very enthusiastic, and are olunteering in large numbers. A conspirancy has been discovered, which has led to the exile of Said Pacha ex-Grand

MADRID, 14th.—There were 253 new cases of cholera, and 109 deaths in all Spain yes-

NEW YORK, 14th .- It is stated, on good Telegraph Co.

To-day he will take the place made vacant by the resignation of Mr. Pender. It is understood this resignation was desi-

HABANA, 14th .- The celebrated bandit J que has been shot in Santiago de Cuba.

(TRADUCCION.)

Paris, 14.-Lord Lyons, embajador británico y M. de Freycinet, Ministro frances de Relaciones Esteriores, llegaron a un arreglo por el cual sus respectivos gobiernos observarán una estricta neutralidad caso de que la Turquia hiciera una guerra con alguno de los estados del Balkano o Grecia, y de que las otras potencias no interviniesen.

Se creen inevitables las hostilidades, desde que Grecia como Servia no hacen caso de los lítica pacífica, alegando que insisten en se compensadas.

MARSELLA, 14.—Las autoridades munici pales proponen pedir al gobierno la espulsion de los príncipes orleanistas de la Francia, y de onsiderar cualquiera tentativa para restablecer la monarquía como alta traicion acreedo ra a la pena de mnerte.

SAN PETERSBURGO, 14.—Disertando sobre la cuestion de Rumelia, dice el Journal de St. Petersbourg que, en vista de las pretensiones de los estados menores, es evidente que una política conservadora, de acuerdo con los tratados vijentes, ofrece la mejor combinacion para impedir una conflagracion tremenda en península de los Balkanes.

MADRID, 14 .- Se dice oficialmente, qu Yap, y que España concede a Alemania el privilejio de la navegacion y el comercio libre en las agnas de las Carolinas, como tambien el derecho de establecer una estacion carbonera en una de las islas.

CONSTANTINOPLA, 14.—La conferencia sonota colectiva, que se prepara por el conde como hijo, porque, como usted sabe, lo he concluido. Corti embajador italiano, para ser presentada formado desde niño, y todo lo que vale me lo Me despedi riendome de esta curiosa salida

Se dice, que el principe Bismarck, contes

tando a la segunda circular de la Puerta, aprueba que la Turquía adopte inmediatanente medidas activas, caso de no confornarse Grecia y Servia con la situación. CONSTANTINOPLA, 14.—Reina gran activi-

dad en los círculos militares de toda la Tur-Se arman y se equipan las tropas para ser-

ricio inmediato.

Se concentran con rapidez grandes masas le tropas en las fronteras, sobre puntos estra-

Se ha descubierto una conspiracion, lo que

asos nuevos de cólera y 109 muertes. NURVA YORK, 14.—Se afirma con bastante

undamento que el coronel Clowry, de Chicaco, sera elejido director de la Western Union Telegraph Co. Hoi tomará el destino vacante por la renuncia del señor Pender, la que, se famoso, en Santiago de Cuba.

AJENCIA HAVAS. (Especial para La Union.,

VIENA, OCTUBRE 14.-Los aprestos milita res de la Servia, y la actitud cada vez mas menazante contra la Turquia, hacen dificil es; erar un arreglo amistoso de la cuestion

LÓNDRES, 14.—Las elecciones para miem bros de la Cámara de los Comunes no tendrán lugar el 18 de noviembre, como se habia anunciado. Corre solamente el rumor de que la fecha fijada es el mártes 17 de noviembre.

INTERIOR. CARTA POLÍTICA.

Santiago, octubre 11 de 1885. S. D. N. N.-Valparaiso.

:Pobre tierra nuestra, amigo mio! Cómo se negan sus destinos a los vaivenes de una vointad caprichosa, sin freno ni rumbo! Acabo de salir a la calle, despues de una corta nister of Foreign Affairs, have arrived at an indisposicion, y me encuentro con que Barros vernments shall observe a strict neutrality, if rior y que tendremos un nuevo gabinete a que hava ocurrido ningun acto público que piernan? Los que abdican de sus derechos, los que abandonan sus deberes ¿merecen acaso que se les tome en cuenta para disponer de

us destinos? Me duele como herida de hierro candente respeto ni miramiento ninguno por un pueegoista y baja, que solo busca la vulgar satis-

entre nosotros sin que la opinion pública, ni idea suya, fuente de economía, para favorecer el Congreso hayan tenido ni la mas pequeña a los politiqueros. Teme tambien que algan parte en ellos? Si esta no es una autocracia intendente de ultra-Maule se dé nuevas tra- aprobada. qué sistema gubernativo lo será?

Los corrillos tienen ahora material bastan te para alimentar la charla. Cada interlocutor hace comentarios sobre la renuncia del Ministro, refiere los incidentes que la precedieron ha sucedido en otro caso análogo, daria mo o da noticias de lo que pasa en los comités parlamentarios, deduce de indicios seguros os vaticinios que señalan al afortunado me recedor de los favores del pequeño Júpiter de la Moneda. Algunos, aunque pocos, se indignan o entristecen de esta ominosa decadencia pero nadie habla de reivindicar los fueros de hombres libres, de tener por su derecho y pro pia voluntad lo que se espera con disgusto del capricho o del interes personal, y de poner término por el esfuerzo comun a una situacion que es vergonzosa para Chile. Puede prever álguien lo que va a venir

Se ha visto jamas tal oscuridad en la marcha le los acontecimientos? Cree usted que el la libertad en toda su pureza: entónces no mismo Santa María sabe adónde ha de flegar? Alganos le atribuyen el plan de querer perturbarlo todo para que no haya eleccion, y última hora hacer votar por sa mayoría nua lei para continuar en el ejercicio del poder dencia. Lo entristece pensar que ya van a iéntras se pueda realizar la eleccion. Esto me parece absurdo y no se aviene con su na- hacienda, su aptitud para los negocios, y el habido diverjencia de opiniones. authority that Colonel Clowry of Chicago will turaleza. Pero de lo que estoi seguro es de be elected director of the Western Union que se ha de llevar vacilando hasta el último anhela la union y la concordia entre sus connomento sobre el partido que le convenga ciudadanos. tomar, y al fin se dirijira por donde lo lleve la fuerza de las cosas o el embrollo de sus propios manejos. Una conversacion que tave a cesar, las aprovecha para seguir adelante en en esta opinion.

jeron a aceptar un empleo público, a pesar rior. del próspero estado de su fortuna particular.

aseguró, casi testualmente, como sigue: ores con quienes se rodea.

Dicha nota aconseja a la Puerta recono- no es un hombre político; tiene que formarse pirada por un gran candor, pero que en la tará esa resolucion pero se seguirá adelante cer la union de Rumelia con Bulgaria, y se opone a cualquiera otra violacion del tratado ble tiesura le aleja mucha jente, y aunque co- cioso, que me la hizo gustar por largo rato. El Sultan está resuelto a resistir con la rios. Los pueblos se pagan mucho con el des-

téjicos desde donde se puede facilmente dar sujeto. Tiene muchas de las cualidades de su de una decadencia moral tan rápida como deun golpe de mano a Bulgaria, Grecia y Ser- tio don José Joaquin Perez; es sagaz y en- sastrosa. No conozco a esta persona sino de Tropas, caballos y artillería de campaña se el único de los Ministros del último período sus propósitos y digno depositario de una trastá mandando a dichos puntos dia y noche. de Pinto que no me ha combatido. En mas dicion que debia obligarlo a no transijir ja timonio de confianza. Los musulmanes están mui entusiasmados de un caso me ha prestado servicios que obli- mas con lo que no fuera rigorosamente limpio, se ofrecen en números mui grandes como gan, no por su importancia, sino por la vo- ajustado a la lei y manifiestamente decoroso. Voto sea secreto para suprimir un pretesto na motivado el destierro de Said-Baja, ex- es caballero; pero no entiende palabra de ad-MADRID, 14.—Ayer hubo en España 253 rezoso y poco energico. Que suerte correria el comprender que el predominio absoluto del

«Tambien se propone por algunos a Mariano Sanchez, y no faltan quienes sostengan

como mas convenga, porque si me molestan con exijencias tontas, no será candidato ninguno de ellos y haré presidente a quien se me

ntoje y al que ménos esperen.» Aquí tiene usted la fiel espresion del penamiento de Santa María, manifestado en la intimidad, con esa arrogancia del que cuenta de a conocer la causa de este cambio. Y pa- en Centro América, pero no en este Chile vara qué han de saber los chilenos los motivos liente y patriota que se ha gloriado de la alpor que se cambian los hombres que los go- tivez de sus hijos, y que tiene derecho a que no se le pague con humillación un exceso de inactividad

Santa María no se perpetuará en la presiencia, pero en verdad no encuentra ningun nombre digno de sucederle. Dejara el poder: reason, with the penalty of death. lo que pasa en mi país; pero me esplico y en-lo dejará con dolor, no porque tenga gula de St. Petersburg, 14th.—The Journal de cuentro natural que Santa María no tenga mando, sino porque le duele entregar a manos ncompetentes este Chile al que ha engransions of the minor States, it is evident that a reprobaciones privadas, incesantes y morda- liz. Le aflije pensar que en poder de Balmaeda se empañe la nitida honradez con que él existing Treaties, offers the best chance to tulias; pero en ninguna parte, en ningun ha tenido la fortuna de dotar nuestra admiprevent a vast conflagration in the Balkan partido el coraje masculino que manifieste nistracion pública; que el nepotismo que ha con hechos públicos y positivos la condena- persegnido tan tenazmente y con tan buen MADRID, 14th.—It is officially stated, that cion neta e inexorable de una política torcida, exito invada las oficinas del Estado; que los negocios clandestinos estirpados con su ausaccion de una sed de mando que se irrita y tera energía broten por las complacencias enardece talvez con las mismas facilidades del sucesor y los principios realistas de sus vastas proporciones; proporciones tan vastas ce in the waters of the Carolines, and also que encuentra para saciarse. Natural me pa- protejidos; que los contratos verbales que él the right of establishing a coaling station on rece que un hombre que ve tales abatimien- ha mantenido en los moderados límites de setos se sienta ensimismado, mire con soberano senta o setenta mil pesos, con ganancias que Constantinople, 14th.— The Conference desden a los demas, y se atreva a tratarlos co- no excedan de un 50 % y aliviando el Erario, as, el delegado de Su Excelencia, al ver on the Roumelian question has embodied a mo el señor a sus pecheros. Dónde existe se lleven, por falta de prudencia, hasta curas que la puerta se cerraba tras el último de los collective Note, which is being prepared by una nacion constituida bajo un gobierno re- de cientos de miles; que en vez de acumular l

uen cambios como los que han tenido lugar mulen ocho o diez abusando de esta benefica zas para conseguir la condonacion de una gruesa multa fiscal y pueda poner en hora oportuna diez mil buenos pesos en manos del candidato, lo que si se llegara a saber como tivos para sospechar de la honradez del agra ciado. Y todavia ha de sentir dejar a otro la gloria de ver nuestra moneda bajar a 20 o 30 por ciento de su valor nominal, lo que cons tituye una prueba cierta y patente del enri quecimiento de la Nacion, y un gran negocio para el fisco que paga ciento por lo que valo

> No es la banda, no es la retreta, ni la formacion de la guardia, ni los cañonazos los que siente perder; tampoco es su ejército, su dado todos sus frutos, el amor que siente por sabra qué hacer de su abnegacion, de su sin ceridad, de su celo por bien de los otros, d su nunca desmen'id i le iltad, ni de todas las virtudes que ha prodigado durante sa presi profundo y evanjélico sentimiento con que

Estas zozobras aumentan las perplejidade de su ánimo, y Balmaceda que lo espía sin mediados del mes pasado me ha confirmado su empresa, disponiendo cada dia mas libre- podia aceptar cualquier idea conciliadora, mente de los elementos oficiales y tomando el En los días de las fiestas-cívicas recibí la aplomo y el aire de un sucesor legalmente re- do sobre ese particular con algun miembro visita de una persona que durante los dos úl- conocido. Poco se aparta de Santa María, y del centro-liberal. timos años ha gozado de mucha privanza con no há mucho que Aldunate se quejaba de que Santa María. Se iba a Europa a desempeñar no podia hablar con el Presidente, a quien nó un alto puesto fiscal y tuvo la urbanidad de habia ido a buscar varias veces y en distintas venir a despedirse de mí y la franqueza de horas, porque era víctima de una verdadera someter a mi juicio los motivos que lo indu- obsesion de parte del ex-ministro del Inte- las mismas que traia a la presente, con peque-

En el curso de la plática vino al caso el asun- José Besa negocia con cautela y habilidad el por los señores Echavarría y Montt. Por lo to de la elección presidencial, y sin reserva apoyo del continjente monttvarista, viéndose demas, como los señores Mac-Iver y König alguna me contó que Santa María le habia ya el resultado de estas negociaciones en las hubiesen manifestado ya que para ellos era va el resultado de estas negociaciones en las hubiesen manifestado ya que para ellos era hablado con toda injenuidad en esta materia, bases de convencion presentadas por Vergara condicion indeclinable que imponian para la consejos que se les dan para adoptar una po- y que le habia asegurado que no tenia prefe. Albano. Por una casualidad supe que Besa aceptación de las otras bases, el que la elecrencia entre los candidatos, pues no encontra-ba motivo especial que lo obligara a ello. Me dijo que para probárselo habia pasado en re-dijo que para probárselo habia pasado en revista a los personajes de que se hablaba, es- negocios, le pregunté qué sabia de candidatos rio practicar durante los actos jeneradores de presandose sobre cada uno de ellos, segun me y de arregios de Convencion; y como es tan la Convencion, y como ha visto que no hacia disimulado y astuto, me contestó que no sabia ninguna insinuacion tendente a un aveni-«Balmaceda es un buen candidato; tiene nada, ni tenia motivos para estar al corriente miento, ha creido que este punto de disidenantecedentes, talento, y ha prestado bastantes de lo que pasaba, pues se hallaba algo alejado cia era insalvable. servicios al partido liberal. Conmigo ha sido de la política; que le parecia que las cosas se Con el señor Altamirano la diverjencia de fiel amigo; le debo mucha adhesion. Me ha arreglarian bien, y que era preciso que todos opiniones era menor, pues ella quedaba reacompañado, cuatro años y ha sacrificado sus contribuyéramos con buena voluntad para el ducida a saber si se aceptaban o nócomo conconvicciones por servirme. Nunca me ha arregio jeneral. Como le manifestara yo mi vencionales por derecho propio a los miembros opuesto resistencia, y se ha prestado de buena escepticismo y mi poca voluntad para tomar de los congresos pasados, desde que ya se voluntad para hacer todo lo que le he pedido, parte en un movimiento que estaria maneja- acordó que lo fueran los del actual que tienen aun sacrificando su amor propio, lo que es do secretamente por Santa María, salio un mucho en un hombre político. Por todo esto le estoi mui agradecido y sabe él que puede lor. Me dijo que eran infundados mis temores Limitada la disidencia de opiniones a tan po-Alemania reconoce la ocupacion española de contar con mi lealtad; pero no inspira con- y que había mucho mejor espíritu de lo que ca cosa, el señor Altamirano no habria debifianza al país, y en materia de hacienda deja yo creia. El hombre, agrego, no es tan llano do separarse por ella de la mayoría de su parmucho que desear por la escasez de sus cono- como parece, pero tampoco es tan doble como tido. cimientos, la instabilidad de sus ideas y el se lo imajinan; sé que promete que no inpoco escrupulo para la eleccion de los hom- tervendrá y que solo quiere arreglar la Con- nido a esta sesion, como vinieron a las antevencion para que ella elija el candidato que «Aldunate tiene mas taleuto que Balmace- mas le plazca, y como el hombre es práctico conciliacion y dispuestos a hacer todas las bre la cuestion de Rumelia ha formulado una da, mucho mas fondo e instruccion; lo quiero en la materia, lo mejor será dejarlo que ma-

debe a mí. Sin embargo, conozco que todavía que en boca de otro me habria parecido ins- algunos correlijionarios se separan, se lamen-Perpétua comedia humana, cuántas sábias limpios que sirven en política, no sabe tratar- lecciones puedes dar a los que te siguen con

Momentos despues, supe que ya era una da electoral; su empleo de juez y hasta la gran papel que se necesitaba de ellos, y que, tomanrenta que recibe, lo inhabilitan un poco para do el nombre de base popular para alucinar figurar como candidato, dado que se prestaria a los necios, se daria órden a los gobernadores incesantes cargos de parte de sus adversa- e intendentes para que enviaran buenos convencionales. Y lo que mas me admiro fue uerza una nueva desmembracion de la Tur- prendimiento pecuniario, y la prueba la espe- saber que Pedro Montt entraba en este imenté yo con mi renuncia del paesto de plan y se prestaba a servir de mercenario en ble importancia a que el voto de los de le esta campaña, contra la legalidad y el honor «Manuel García es mi amigo y mui buen de su patria. Penosa decepcion y triste fruto tendido. Conmigo se ha portado bien, siendo vista: pero lo creia un espíritu sério, firme en luntad con que lo ha hecho, aun comprome- Suponia que su versacion en jurisprudencia y mas de los que se han invocado para pro rectas o precisas sobre el verdadero mecanisministracion; su talento es escaso, es mui pe- mo constitucional, y que no podria-dejar de país en sus manos! Quién sabe! Por lo menos Presidente de la República, concluye con el del señor Altamirano, pero cree que, si ha éjimen representativo para entronizar el ré-«Alta mirano se ha cerrado él mismo las jimen personal. Así es que en su conducta el hecho tal como se presenta. A su juicio puertas a la presidencia: no se puede servic a actual no cabe ni error de ignorancia, ni ofus- es indispensable que haya Convencion por dos amos. Si él queria alcanzar este puesto no cacion de juicio. ¿Qué puede haber? Trandebió quedarse seis años en la intenden-saccion con intereses de otro jénero? Prevecia de Valparaiso gozando su pingüe renta, cho de partido? Debilidad de carácter? No Habana, 14.—Se fusiló a Jique, bandido ni aceptar la superintendencia de los ferroca- lo sé, y quién sabe si me equivoque al atri- zacion respetable y abrir mas ancho campo rriles, donde probó poca competencia y acti- buirle aquellas cualidades. Su fuga de la Cá- a la accion del Precidente de la República cobardía o fué complicidad

Estas y otras penosas caidas son los reque por mis relaciones con su familia sea sultados inevitables, naturales, de una políti- a la Convencion; pero viendo que sus esste el candidato preferido. Usted conoce lo ca viciosa que todo lo mancha, empequeñece fuerzos en ese sentido han sido desgraciadame es Mariano; intelijente y de buenos co- o degrada. Son los frutos de la corrupcion y mente estériles, adhieren a las bases que se nocimientos, pero ¿qué ha hecho para poder de las pasiones bastardas, y por lo mismo que han presentado, entendiendo que ellas dejan aspirar a la presidencia? Con una salud como se están produciendo con tanta frecuencia abiertas las puertas de la Convencion a to- bon diverso y contando con el empleado en la snya, que no puede contar con un dia bue- debemos condenarlos con toda la fuerza de dos los liberales que mas tarde pudieran no ¿cómo podria gobernar la República? Esta | nuestras almas. Si los chilenos que amamos es una quimera de él y de sus hermanos que con desinteres a nuestro país nos unimos en ro no puedo estimular sin hacer un dispa- un solo voto, en una sola manifestacion de implacable reprobacion para rechazar la po-«Ah! Lynch!... Lynch... ¿Le confiaria usted mos a la América que nos observa, el bello l gobierno de Chile?

«Ya ve que no hai nada que me obligne a defender sus libertades, la misma enerjia, la lecidirme : dejaré que el partido liberal elija misma abnegacion que empleó para defender n candidato, y ese será el mio. Eso sí que no el honor y la seguridad de la Nacion. Si hene pongan trabas para arreglar las cosas mos sido fuertes con las armas, seamos fuertes en el derecho: solo con esta condicion podemos ser grandes en la historia.

Aquí me detengo, amigo, porque ya es tarde y porque me siento con fiebre con lo que está pasando en mi Patria. Un dia oí decir a J. A. Gandarillas que no creia estraño que Santa María hiciese Ministro a la Miola.. y temo que vamos en camino de que ello su-

Salud, y hasta mui pronto. X. X. X.

REUNION DE COMITÉS.

A la reunion celebrada ayer por los comiés liberal, nacional y radical con el solo objeto de dar por definitivamente aceptadas las bases de convencion aprobadas ya en la sesion mando, sino porque le duele entregar a manos anterior en el caso de que no se hubiese producido un acuerdo entre las opiniones diverlecido tanto, haciéndolo libre, próspero y fe- jentes que se habían manifestado, concurrie-

Bernales, don Ramon Besa, don José Echavarría, don Tomas Errázuriz, don Isidoro Gonzalez, don Marcial Irarrázaval, don Ramon Luis Lira, don Máximo R. Mac-Iver, don Enrique Marcoleta, don Pedro Nolasco Montt, don Pedro Orrego Luco, don Augusto Rosas, don Pantaleon nhueza Lizardi, don Rafael Tagle Arrate, don José Antonio

Varas, don Miguel A. Vargas Novoa, don Agustin Vergara Albano, don Aniceto

Se levó el acta de la sesion anterior y fué Cochrane, núm. 84. En seguida, el presidente señor Gonzalez espuso que el dia anterior le habian visto los señores Altamirano y García de la Huerta para manifestarle que no concurririan a la presente sesion. El señor presidente deplora esta ausencia que priva a los centros parla-

mentarios del concurso de las luces de los, caballeros nombrados y rompe en parte la disciplina del partido liberal. Sin embargo, le parece que esa ansencia no puede ser un obstáculo para que se dé la última mano a las bases de convencion ya acordadas con el objeto de presentarlas a la aprobacion del país EL SEÑOR MAC-IVER dice que él y sus cor-

relijionarios políticos comprendieron desde la sesion pasada que la presencia del comité ra- do escrito espresamente para La Union y que que le duele es tener que llevarse, sin haber dical en estas reuniones carecia ya de razon hoi damos a luz en testimonio de homenaje a

Mas, como el señor Echavarría hubiese manifestado el deseo de que se tuviera una sesion mas, ha creido deber de cortesía concurrir a ella animado del mismo espíritu que ha manifestado siempre y, esperar, solo para retirarse, oir la última palabra de los miembros de ser inútiles sus vastos conocimientos sobre los otros comités sobre los puntos en que ha

EL SENOR ECHAVYRRÍA siente la ausencia del señor Altamirano porque ella prueba que no cree realizable un avenimiento. Por lo demas, como la diverjencia de opiniones se habia producido principalmente entre liberales y radicales en puntos en que el comité nacional querria saber si el señor Mac-Iver ha habla-

EL SEÑOR MAC-IVER contesta a esto que

EL SEÑOR VERGARA ALBANO dijo que las bases leidas por él en la sesion anterior, eran ñas modificaciones relativas a los plazos para Miéntras tanto, el discreto y ladino don ponerlas de acnerdo con indicaciones hechas

Los miembros del comité liberal han veriores, animados de un espíritu jeneroso de concesiones que cupieran dentro de ciertos principios a que no se ha querido dar su aplicacion mas rigorosa. Mas, si apesar de eso, el manejo de los negocios públicos.

Precisamente las convenciones son un procedimiento arbitrado para acercar a todos los po, que le fueron inferidas por su propio mamiembros de una misma familia política uniéncosa convenida entre Besa y Santa María las dolos en un propósito comun. Si ahora no se cion del señor juez del crimen. nas semejantes. Tambien se encuentra con bases para la Convencion, dejando a un lado ha logrado tal resultado, apesar de los esfueruna barrera dificil de salvar en una contien- a los radicales que ya habian desempeñado el zos que se han hecho en ese sentido y de tal Antonio Perez, con varias contusiones le que dan testimonio las concesiones en que ves en el cuerpo, a consecuencia de haberse na convenido la mayoría liberal, será justo reconocer que su ineficacia procede de he-

chos que no ha sido posible dominar. El señor Altamirano dijo tambien en sesiones anteriores que él atribuia consideragados en la Convencion fuera secreto. No gara, y aun creen que el secreto impuesto deprimiria un tanto la dignidad de los hombres quienes se dispensa por otra parte un tes-

Apesar de todo, puede disponerse que el vocar la escision y dar una prueba mas del

EL SESOR ECHAVARRIA considera tambier de haber Convencion, es necesario aceptar que renunciar a ella equivaldria a destruir el único medio que hai para conocer la voluntad de los partidos y darles una organimara el dia del escandaloso voto de Gaete, fué En esa situacion, los miembros del comit nacional, creveron que habria sido preferible que todos los grupos liberales entrasen

en asociarse a la obra comun. Antes de retirarse, el señor Mac-Iver vuel ve a espresar que lamenta lo que ha sucedido «Queda aún Patricio Lynch que suena por lítica que sigue el Presidente Santa María, y que espera que, aleccionados por la esperien ahí».... Guardo un momento de silencio y con- no solo cumpliremos con los deberes de la cia, los liberales puedan mas turde entrar a tinuó moviendo pensativamente la cabeza. propia conservacion, sino que tambien dare- vivir en un réjimen que permita conservar la que comprometa el acuerdo en las opiniones. tomaron sucesivamente en consideracion la ndicaciones relativas a modificar los plazos que se conceden para los actos preparatorios auxiliares premiados en la fiesta de que dimos de la Convencion en el sentido de abreviarlos. El resultado de esta deliberacion fué que quedara fijado el tercer domingo de enero pa ra la reunion en Valparaiso de la Convencion liberal. Tambien se acordó por unanimidad que el voto en la Convencion fuera secreto. Con esto quedaron definitivamente aproba

das las bases de Convencion que serán pronte comunicadas oficialmente al país, solicitando su aprobacion, y terminadas tambien las funiones del comité jeneral. Para redactar el programa de los partidos

midos y el breve manificsto que precederá la publicacion de las bases, se nombró una omision compuesta de los señores Vergara Albano y Besa, y con esto se levantó la sesion .- (Debates.)

CRONICA.

C. PRA Y CA.

7—CALLE ESMERALDA—7 Acabamos de recibir un nuevo e inmenso sur

ETAMINES, GRAN NOVEDAD-TALLA DE VENECIA QUITASOLES EN-CAS-ABANICOS, etc., etc. Gran variedad de

Hormas de paja.

Jéneros blancos de hilo y algodon, Manteles, Servilletas, Sabanas, Colcchas, Frazadas, etc. bles y cortinas.

C. PRA y CA.

J. R. MOLINA. ANTIGUO AJENTE DE ADUANA.

Ha trasladado su escritorio a la misma calle de

Calendario. Juèves, 15 de octubre de 1885. - Santa Teresa de Jesus, v.; Santa Tecla y san Severo, obis po y confeso.—La Orden del Carmelo.—Espiritu de oracion y sacrificio para los cristia

Cuarta pájina.—Importantes noticias omerciales y mineras publicamos en la 4.ª pájina, y ademas unos rasgos biográficos del eneral Carrera escrito por un deudo del ilus-

Creemos que nuestros suscritores leerán con ivo interes un artículo en que se refieren las eripecias de la vida mas dramática entre las de los padres de la patria, artículo que ha sia memoria del jeneral Carrera, en el dia de su primer centenario.

Fiesta relijiosa.—Ayer, a las ocho y nedia de la mañana, tuvo lugar en el templo del Espíritu Santo una misa solemne en homenaje de respeto y de cariño al señor gobernador eclesiástico don Salvador Donoso, eno cumple-años se celebra mañana. Una distinguida y numerosa concurrencia

lenaba las espaciosas naves de la iglesia, y uu coro de señoritas cantó durante la misa himnos y cánticos relijiosos, con maestría incomparable. El profesor Berroetabeña acompaño n el órgano la misa. El hotel de Viña del Mar.-En este

precioso establecimiento dirijido por el galante empresario señor E. Guillermo Lüttges que ha sabido convertirlo en algo como una nansion de hadas—se hace actualmente grandes arreglos a fin de poder recibir a nuestros turistas, como merecen por su boato.

Al efecto se han echado abajo los viejos árboles que ocupaban el estenso espacio que hai al fin del edificio, con el objeto de aprovecharlo para hacer un espléndido parque y hermosísimos jardines. Con estos nuevos arreglos viene a ganar, pues, una doble importancia el establecimiento, de suyo ya uno de los meiores del país.

Se procura que los arreglos queden terminados ántes de las próximas carreras, Huéspedes.—Ayer, en el tren de la tar-

e, llegaron de Santiago dos compañías del ejimiento número uno de artillería destinalas a cubrir la guarnicion de los fuertes de ste puerto, siendo recibidas en la estacion del Baron por la oficialidad y tropa del rejimieno de Marina, lo que da al público una alta dea del compañerismo y union que existe entre los distintos cuerpos del ejército.

Carreras pedestres.—Hé aqui el prorama de las carreras que tendrán lugar en Viña del Mar el 15 de noviembre próximo. Primera parte.

I 100 yardas planas. II 1 milla id. III 1 id. id. IV # id con salto. V 1 id. plana.

VI 1,500 metros carrera de competencia. VII Virar la pelota de cricket. VIII Carrera de 10 saltos con vallas, 120

Segunda parte.

IX Salto largo. X Carrera de consolacion. Las inscripciones permanecerán abiertas hasta el 3 de noviembre, en el café de la Bol-

sa, de 4 a 6 P. M. Al hospital.—Ayer fué remitida a este heridas en la cabeza y contusiones en el cuer rido, con una silla. Este fué puesto a disposi-

Caida.-Tambien fué remitido al hospicaido al estero de las Delicias. Este prójimo estaba en estado de ebrie-

Perez es arjentmo, ciego y tiene por residencia el hospicio de Viña del Mar. Orden jeneral.—Jefe de servicio para noi, el coronel graduado don José Ramon Vi-

Buque de guardia, el blindado Cochrane. El barómetro de la Bolsa Comercial marcaba ayer a las 4 P. M., variable

El termómetro centígrado, 20

El higrómetro, 71 grados de humedad. Música.—Hoi tocará en la plaza de la ictoria, de 7 a 9 de la noche, la banda de la nardia Municipal. Cañonazo. Desde hoi, el cañonazo de

Remate del «Chile.»—Este vapor de perá ser rematado hoi dia en subasta pública. Con este motivo damos a nuestros lectores algunos datos que no carecen de interes, por cuanto ellos son los que constituyen su inteesante biografía.

retreta se tirará a las 9 de la noche.

El Chile fué constraido en Inglaterra en 1864, del porte de 1,175 toneladas. Ha hecho once viajes últimamente a las órdenes del conratista, capitan Heraclio Martinez, comenzando el dia 17 de setiembre de 1882 y ter-

minando el 22 de agosto de 1884. Tocó 150 veces en 23 puertos, desde Valparaiso hasta Payta y recorrió 37,880 millas de distancia, consumiendo 6,761 toneladas de carlas operaciones de carga y descarga. Condujo persuadirse de que hai ventaja para todos 1,689 pasajeros de camara; 9,087 individues le tropa y 3,736 entre licenciados, enfermos, mujeres, jente de mar, reos, etc. Su cargamento ascendió a 55,415 bultos de la Intenlencia Jeneral del Ejército y Armada; 3,682 para los buques de la escuadra y arsenal y 409

Tesoro, mui cerea de \$ 500,000 en oro, plata y billetés y 2 barras de plata piña. Los premios de la 3.ª Compañía de Bombero.—Con verdadero placer msertames hoi la nómina de los voluntarios y cuenta en nuestro número de ayer y que por la premura del tiempo no nos fué posible haerlo en nuestros párrafos aludidos

Hé aquí la nómina de los premiados: Voluntarios. Primer premio.-Don Daniel Olivares Calerou, don Marcial Zegers R.

Segundo premio.—Don Daniel Bianchi. Auxiliares Primer premio.—Juan Araya, J. Arriagada, M. Vilche, F. Briones, V. Bravo, J. de D. Alvarez, B. Nnñez, S. Montenegro, P. Guerero, F. Quintana, P. J. Gonzalez.

Segundo premio. - A. Erazo, M. Montecine Olgnin, C. Jorquera. Mui mal informado se manifiesta el orresponsal de Et Mercurio al comunicar yer la signiente noticia:-«Los conservadoes celebrarán asamblea católica el 1.º de no-

iembre venidero.» Eso no es exacto: la asamblea que se rennirá en Santiago el 1.º de noviembre es la que celebra anualmente la Union Católica de Chile, que es cosa mui diversa del partido conservador y de todos los partidos políticos, puesto que la Union Católica no es una institucion

La convencion conservadora no se reunira 1 1.º de noviembre, sino el 25 de diciembre. Lamentable descuido.—Tal es del que se ha hecho reo la Municipalidad al no haber construido un muelle para el servicio de los carretones de aseo, al costado del fuer-Nuevo surtido de jéneros para forros de mue- te «Valparaiso,» por donde actualmente dichos carretones arrojan al mar el huano y demas desperdicios de la poblacion.